

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ

Año XXXVIII

Núm 11 281

25 EJEMPLARES 75 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES: (PAGO ADELANTADO)
Almería, Provincias, un trimestre 1'50 pesetas
Extranjero 10

ALMERIA—Jueves 1° de Julio 1897

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN
Se suscribe en la Administración, Reyes Católicos núms. 32 y 34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.
ANUNCIOS.—40 cént. de pta. línea en la 1.ª plana; 20 id. en la 3.ª y 10 en la 4.ª. (Para los suscriptores la mitad).

NUMERO SUBLITO 5 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

Ricos

helados de todas clases se sirven á todas horas.
Glorieta de San Pedro núm. 2.

ENFERMEDADES

DE
Palmon, Estómago, Hígado é intestinos.

Consulta: de 4 á 6.
Gratis, juéves y domingos de 9 á 11 de la mañana.
Glorieta San Pedro número 3, principal, derecha.

GUANO

de pescado

A. M. Cazoria,
ALMERIA.

EL JAPON

Ha recibido todas las novedades para la presente temporada.

Estenso surtido en sombrillas abanicos, encages y mantillas.

Para convencerse visitar este establecimiento.

Diaz y Barros.

5—REAL—5

LA UNIÓN COMERCIAL

Compañía inglesa de seguros contra incendios y

seguros marítimos

Agentes en Almería:

John Murison.

PARRALEROS.

Gran surtido de puentes de pino y palos para techos y carros.

FABRICA DE INGLÉS

El nuevo Alcalde

Al fin! la tarde del día 29 se supo la noticia telegráfica del nombramiento del nuevo Alcalde, cargo que ha recaído, apesar de los esfuerzos de todos los candidatos, en D. Antonio Gonzalez Egea, hijo del jefe del partido conservador de Almería.

«Papam habemus!»—exclaman ya los conservadores satisfechos.

Es decir, los conservadores no: porque como entre los concejales de este partido cada candidato tenía su grupo, es difícil, por no decir imposible, señalar cuales y cuantos son los que están satisfechos.

Pero eso ya se verá y no ha de tardar mucho tiempo, con motivo de la designación de Tenencias, de Comisiones y en la marcha ordinaria de la Corporación.

Por lo que al aspecto general ó mejor dicho, público del nombramiento se refiere, la cuestión varía por completo.

Nosotros, que en nuestra independencia política procuramos decir la verdad, no podemos ocultar que la opinión imparcial no ha recibido bien el nombramiento.

Para ser Alcalde se requieren tres condiciones indispensables: tener alguna práctica de la vida pública; poseer conocimientos en asuntos administrativos y alguna edad y experiencia bastantes para poder estar con acierto en un cargo tan espinoso y difícil.

No aseguramos nosotros «á priori», que el Sr. Gonzalez Egea no pueda ser un buen Alcalde; lo que la opinión observa con nosotros es que

le faltan aquellas condiciones, sin las cuales es posible, pero no probable, que pueda estarse á la altura del cargo que se vá á ocupar.

No queremos profetizar nada. Esperamos los actos para juzgar. Acaso el nuevo Alcalde movido de grande amor á su país supla con trabajo, celo y constancia, las condiciones que aún no posee, que la juventud tiene muchas veces arranques nobilísimos; alejados casi siempre de la gente que peina canas.

Si así fuera; si el nuevo Alcalde se preocupara solo en crearse un nombre simpático á Almería, nosotros le aplaudiríamos en su gestión sin reserva alguna, que un cargo popular como la presidencia del Ayuntamiento, todo puede suplirlo, el encendido amor á su país y el llevar á la práctica la idea de reforma y progreso que es aspiración general de todo buen almeriense.

No vá el Sr. Gonzalez Egea—ya lo hemos dicho—precedido de prestigios á la Alcaldía; pero como en ella pueda adquirirlas, nosotros que con leal franqueza hemos expuesto el juicio que nos merece al presente, nos reservamos el que haya de formarse en la futura que con igual sinceridad expondremos en vista de sus actos, que la opinión no se forma caprichosamente sino obedeciendo á observaciones diarias de los hombres sobre los que ha de emitir su juicio.

Comencemos, pues, desde hoy la observación de sus actos y ¡ojalá que en bien suyo y de Almería contribuyan estos á formar un juicio li-sojero!

Por teléfono

Madrid 29

Nos participan telegráficamente desde París que en los Campos Elíseos, encontró la policía un aparato relleno de pólvora explosiva.

Se abrió una información por el Prefecto, por que al parecer se trata de un atentado.

Madrid 29.

Telegrafian de Cádiz diciendo que el tren correo de Madrid llegó con retraso por haber ocurrido un nuevo choque de trenes sin desgracias.

Madrid 29

En el manicomio de Sevilla ha fallecido Raul, el agresor del general Coello

Madrid 29

Las noticias recibidas del Uruguay, dicen que aumenta la insurrección en aquella República.

Madrid 29.

Telegrafian de Londres que sigue ignorándose el paradero del trasatlántico «Aden».

Existen fundados temores de que haya naufragado

Madrid 29.

Los Estados Unidos rechazan la pretension del Japon, habiendo contestado en una nota completamente contraria á la de aquella nación, y diciendo que su reclamación es infundada.

La prensa del Japon ata-

ca la actitud de los Estados Unidos.

El Sr. Cánovas y la guerra de Cuba

Nuevos refuerzos.

Siguen los optimismos del Sr. Presidente del Consejo, respecto á la marcha de la campaña de Cuba.

En su conversación con varios periodistas, ha tomado por base para llegar á la conclusión de que se halla muy quebrantada la insurrección, un telegrama oficial dando noticia de haber llegado á Santiago de Cuba el general Weyler.

Claro está—dijo el Sr. Cánovas—que cuando durante todo el viaje, en el que habrá ido acompañado de soldados, no ha tenido una sola acción para llegar al departamento oriental, es prueba de que los insurrectos tienen muy poca confianza en sus propias fuerzas.

—¿Es cierto que se ha dirigido un extenso telegrama al general Ahumada, pidiéndole ampliación al telegrama referente al macheteo de los guerrilleros?

—No es verdad, ni á mi juicio hay necesidad de pedir esos detalles, pues ya el general en jefe está instruyendo el oportuno expediente, y es de suponer que castigue con mano firme á los causantes de tan desgraciado suceso.

Por otra parte—añadió—no es el hecho que lo motiva de una importancia grande, aunque claro está que es sensible; pero se trata de guerrilleros poco avezados á pelear. Otra cosa hubiera sucedido, seguramente, si se hubiera pretendido copar una columna de nuestros soldados, pues aparte de su valor, tenían la ventaja de no ser mirados por los insurrectos con tanto odio como los guerrilleros, procedentes en su mayor parte de presentados, que antes se hallaban en las filas de los rebeldes.

—Las noticias del estado sanitario de las tropas son muy tristes, señor presidente.

—¿Y que voy yo á hacerle? ¿Es que acaso tambien de esto se quiere echar la culpa al gobierno? Nosotros no podemos hacer otra cosa que poner todos los medios para remediar estos males, enviando médicos y medicinas, que puedan curar á los que padecen enfermedades endémicas.

—Parece ser que de doscientos mil soldados, solo la mitad se encuentran en disposición de combatir.

—Ni lo afirmo, ni lo niego; todo puede ser, y más aún, si se tiene en cuenta que nos hallamos en la peor época para las clases de enfermedades que se padecen en la gran Antilla. Estas noticias debiera la prensa, aun la de oposición, callarlas; pues justo es que se eche al gobierno en cara aquello de que tiene culpa; pero no es menos racional que aquello que puede perjudicar á la nación, haciéndola que comience el desaliento, debe ser obligación de los periodistas el ocultarlo.

La repatriación, es verdad que se hace en pequeña escala, con relación al número de enfermos; pero es preciso tener en cuenta que solo se envían á la Península los que se hallan convalecientes.

Contra el clima nada podemos, y los informes que últimamente ha comunicado el inspector general Losada no son tan tristes como los de los correspondientes; pero si este estado de cosas siguiera, aunque el general Weyler no me ha hablado nada de ello, ni nosotros aquí nos hemos ocupado de tal asunto, bien pudiera suceder que para la estación de la seca, en Septiembre, fuera preciso enviar á Cuba 15 ó 20.000 hombres con objeto de cubrir las bajas que hubieran producido las enfermedades endémicas.

Conste—terminó diciendo el Sr. Cánovas—que esta última afirmación mia no es ningún hecho que forzosamente haya de realizarse, sino algo así como previsión de los acontecimientos.

El mapa del Cielo.

Dieciocho observatorios astronómicos trabajan en ambos hemisferios del

globo en una obra extraordinaria, que estará terminada en 1.900, verdadero monumento de los conocimientos del siglo XIX.

Trátase de hacer la carta general del cielo, por medio de la fotografía, obteniendo una fiel representación del mismo, que comprenda todas las estrellas hasta las de catorce dimensión, cuyo número puede evaluarse próximamente en «treinta millones».

Separadamente se hará la fotografía de las imágenes de las estrellas hasta la undécima dimensión y con estas pruebas se confeccionará un catálogo que contendrá las coordenadas de dos ó tres millones de estrellas, que constituirá una especie de índice guía para las investigaciones usuales.

Si se tiene en cuenta que el trabajo fotográfico es la parte menor de la tarea, pues que los cálculos para medir la distancia de los astros entre si con relación á un centro convencional, son la parte principal, se puede presumir que serie de laboriosos esfuerzos representa semejante empresa. Baste un dato: para la confección del catálogo se dispondrá de veintidos mil y pico de clichés.

La carta del cielo se exhibirá en la Exposición de París y de ella puede decirse que será una «carta fin del siglo.»

CUBA.

El desastre de San José de las Lajas.

Telegramas particulares de Cayo Hueso amplían con interesantes detalles el macheteo de 18 guerrilleros de que nos dió cuenta por telegrafo nuestro corresponsal.

El día 24 por la mañana salió del barrio de Luyanó, uno de los más extremos de la capital, un convoy compuesto de varias carretas conteniendo raciones, efectos de particulares, y además dos guaguas (especie de «ripperts» que llevan el correo por la carretera de la Managua á Tapaste y otros pueblos) con el correo bisemanal de San José de las Lajas.

Escortaban el convoy 18 guerrilleros, más siete soldados que al mando del teniente de Canarias Sr. Vela, iban en una de las guaguas con el propósito de incorporarse á su batallón.

Al llegar al potrero Somorrostro, y á la vista de Portugalete y San José, grupos de infantería rebelde, parapetados en las cercas de piedra que por allí abundan, rompieron el fuego. Avanzó, sin embargo, el convoy, sin sospechar que el fuego que por retaguardia se le hacia tenía por objeto precipitar su marcha para llegarle más pronto á un llano inmediato, donde el enemigo tenia emboscada su caballería.

Al aparecer el convoy, los jinetes enemigos cargaron machete en mano sobre el pequeño grupo de guerrilleros y soldados de Canarias, con tanta rapidez, que estos no tuvieron tiempo de reponerse de la sorpresa.

Perecieron los 26, incluso el teniente Sr. Vela y el médico segundo don Francisco Carpintero, que iba á incorporarse á su batallón, que era el de España.

Todos, y principalmente el Sr. Vela y el Sr. Carpintero, pelearon heroicamente, procurando rechazar la acometida; pero su esfuerzo fué inútil.

De esta sorpresa solo se pudieron salvar dos señoras, una niña y el cochero de la guagua en que éstas iban.

Varias mujeres que venian detrás de los insurrectos se apoderaron de la correspondencia y las armas.

El suceso produjo gran impresión, por ocurrir en la zona exterior de la Habana.

El día antes habia sido detenido en el mismo punto un ómnibus.

La partida que ha realizado este machete componiase de 200 hombres, mandados por el cabecilla Castillo.

Los cadáveres de los infelices guerrilleros y soldados fueron trasladados á San José de las Lajas, donde su entrada produjo dolorosísima impresión.

POLITICA EUROPEA.

DESDE BARCELONA

SUMARIO: Exposición en Madrid.—La de Barcelona.—Recuerdos.—Los espectáculos.—Esperanzas.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL,

Muy señor mio: Excelente efecto ha causado en Barcelona: primero, la noticia de que la actual Exposición se llevara á Madrid en Octubre; y segundo, el que el centro de la producción nacional haya sido declarado corporación oficial.

Barcelona y Madrid, cada día se conocen y se estiman más.

La fabricación catalana sabe que su venta depende del buen estado de los negocios de España, y muy especialmente de las cosechas de Galicia, Asturias y las Castillas, como Madrid no ignora que la nota saliente de la potencia industrial de España es Barcelona.

Los pueblos adelantados no son nunca exclusivistas, porque si lo fueran, carecerían de adelanto; y si hoy hay alguno tan necio en Barcelona, que cree que en España no hay más que Cataluña, es un mal español, como lo sería el madrileño que entendiera que Madrid lo representa todo.

Los trigos de Castilla, los vinos de Andalucía y de la Mancha, la seda de Valencia, las conservas de Galicia, las importantísimas fábricas de Guipúzcoa, Asturias, Alcoy, Béjar y otros puntos, las ferreterías de Vizcaya y, en una palabra, toda la producción nacional, ocupa la atención y el interés del Fomento Barcelonés.

La actual Exposición, celebrada en el Palacio de Bellas Artes, tiene mucha importancia, porque demuestra prácticamente las ventajas del sistema protector, y lo demuestra como el filósofo griego probaba el movimiento: andando.

No es la primera vez que lo digo: en Economía Política nos ha pasado en España una cosa parecida á lo que nos ha ocurrido en literatura. Cuando el romanticismo se desacreditó en toda Europa, comenzamos en España á dejarnos melenar y á beber vinagre; cuando en Inglaterra, en Alemania, en los Estados Unidos y en toda Europa el librecambio está abandonado, unos cuantos, reminiscencia de aquellos fogosos oradores de la Bolsa de Madrid, andan por ahí hablando de la conveniencia de enriquecer á los vecinos á costa de nuestra propia riqueza.

El Fomento de la Producción Nacional la ha comprendido muy bien, y don José Soler y Freixa, con su proyecto para la creación de un Cuerpo de delegados comerciales para fomentar la exportación española, y con su actividad, su trabajo y su iniciativa para el éxito de la Exposición de que me ocupo, ha merecido el aplauso de todos los productores españoles.

Si, como es de esperar, la Exposición viene á Madrid en Octubre, á ella concurrirán muchos industriales de provincias que no son catalanas. Los cognacs y los incomparables jarabes de Henry-Garnier, de Pasajes; los chocolates y los dulces del innovable D. Matias Lopez; los electricistas que, como el Ayuntamiento de Hernani (Guipúzcoa), merced al celo del respetable industrial Sr. Marticorena, tanto han hecho por la industria y por la ciencia; y, en una palabra, una gran parte de la industria española, tomará parte, con los catalanes, en este Certamen, que no por modesto deja de ser interesantísimo.

Contra yéndome ahora á la Exposición que aquí se celebra, diré á ustedes que, lo único que le falta, es un poco más de espectáculo.

Toda Exposición, para que sea visitada, necesita tener, por lo menos, un 50 por 100 de interés industrial, científico ó artístico, y otro 50 de animación y de espectáculo.

Es la única forma que vayan á las Exposiciones, no solo aquellos á quienes les interesa directamente, sino los que, yendo á divertirse, acaban por interesarse.

Así se hace la propaganda industrial, y aunque algo ha empezado á hacerse más,

Por grupos, siguiendo siempre el orden establecido por las clases del arancel, describiré en mi próxima carta, y á grandes rasgos, las principales instalaciones, y puede que algo tenga que criticar; por una parte, porque hay algunas industrias perfectamente extranjeras que viven del contrabando más que del arancel, y que «se las dan» de muy españolas; y por otra, porque algunos industriales han demostrado que todavía no saben exponer.

No hay obra humana sin defecto, y no he pertenecido yo al Comité de la Exposición Universal de París de 1878, al Consejo de la de Barcelona, al Comité de la de París del 89, y he visitado todas las de Europa para ser uno de tantos borregos de Panurgo que vaya á la reata de nada ni de nadie.

En treinta años de escribir para el público, y cuando mis cartas las transcriben cien periódicos de España y de América, he adquirido el derecho de ser independiente, y creo tener dadas pruebas de ello.

Concluyo por hoy felicitando una vez más á Barcelona y á los organizadores de la Exposición, y deseando que la campaña de Madrid en Octubre sea tan brillante como espera su servidor Q. B. S. M.,—Garcí Fernandez Barcelona 28 de Julio 1897.

La Gaceta.
DIA 28.

HACIENDA.—Reales órdenes resolutorias de varios expedientes instruidos para determinar la forma en que deben contribuir varias industrias que se expresan.

FOMENTO.—Reales órdenes anunciando á concurso la provisión de varias cátedras.

Teatro político.

Los santos... políticos...

Ahí va el vendedor ambulante, llevando retazos de arte barato por plazas y paseos; cuadros con figuras y figurones... pero ¡que digo figuras! son casos conocidos de personas de la localidad; son ni más ni menos que los retratos de los candidatos á la Alcaldía que el pobre vendedor cree que por ser de actualidad, se los van á comprar. Va cargado de cuadros, pero otros le quedan en casa del pintor político, son tantos los candidatos, que ni aun en efigie puede cargar con ellos de una vez! Debí hacerlos de barro como los «Ministros» que se venden en la pradera de San Isidro y hubiera despachado muchos «á cinco céntimos» ¡que error de cálculo!

Uno que se escapa.



Pero uno se escapa; quiere salirse del marco. Ha «soltado muchas prendas» y se va, porque lo han conocido. Volverá seguramente al escenario municipal. Es uno de tantos como se van y... vuelven, que en política dura el despecho lo que aconseja la conveniencia.

Hablando solo.



Otro, ya habla solo. Quince días escribiendo cartas, comunicándose con personajes de más ó menos talla; recibiendo ilusiones y desengaños; esperanzas y decepciones. La última ¡oh! la última le ha perturbado y ya habla solo en cualquier parte, en poblado ó en des poblado, en la ciudad ó en el campo. Es el Segismundo político, que observa perfectamente como dijo Calderón.

que toda la vida es «sueño» y los «sueños», sueños son,

La vara.



Como sucede siempre, á un nombramiento sigue un comentario; á la resolución de un hombre, la reunión de varios y se forman los sabrosos «corrillos» de hombres políticos que discuten los sucesos de actualidad.

¡Que larga es esta vara! dice el más pequeño de los del corro.

Y el corrolle contesta como un solo hombre ¡Ojalá la puedas manejar y no te resulte pesada!

COMUNICADO.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL

Muy Sr. mío: ¿Podría Vd. preguntar en su digno periódico á la Junta Directiva del cauce de San Indalecio si tiene facultades para disponer á su antojo y en provecho de los peces gordos, del agua comprada á Benahadux ó es justo se distribuya en proporción á lo que cada uno posee en dicha Sociedad San Indalecio?

Se han comprado 18 ó 20 dias de agua á Benahadux.

Se dió la tanda ordinaria y el sobrante en vez de repartirlo en partes proporcionales, se la han distribuido entre tres ó cuatro «señores» de los que menos lo necesitan, dando lugar con esto á que se seque cuanto tenemos sembrado.

Usted que tanto defiende la legalidad, espero se ocupe de este asunto, que no sé como llamarle.

Suyo afmo. s. s. q. s. m. b.,—JOSÉ RAMON ERASO.

Almería 30 de Junio de 1897.

Tiene la palabra el presidente de la sociedad para contestar á estas preguntas.

Cantares.

No hubiera querido nunca haberte yo conocido por que tus ojos me matan cada vez que te los miro.

Tiene gracia especialmente para bailar sevillanas cada pasito que das me lo clavás en el alma.

A tus ojos los comparo con los luceros del cielo, estos alumbran la tierra y aquellos mi pensamiento.

Si tu fueras malagueña como malagueño yo, ya te diría, chiquilla, qué siente mi corazón.

Tienen tus ojos morena más brillo que el mismo sol pues si sales á la calle se oscurece y dice: Adios.

MANUEL GAETA.

Probad el excelente cognac de Jimenez Lamothé, único que goza de merecida fama.

GACETILLAS

LA RIFA de Beneficencia

Continuación de la lista de los regalos para la rifa que las hermanas de San Vicente de Paul han de celebrar en la próxima feria:

D.^a Amparo de la Escosura de Escosura.—Un rico devocionario con tapas de marfil y broche de plata.

Perfumería inglesa.—Seis barrilitos de esencia, seis espejos, una pila de agua bendita y un pañuelo de encaje.

D.^a Catalina Ramirez.—Cincuenta y cinco portaplumas.

D.^a Rosario Casas de Miura.—Una manta, dos floreros de cristal azul, una pila para agua bendita y una bandeja.

D.^a Josefa Cassinello, viuda de Cabanillas.—Una escribanía forrada de terciopelo y una figura de biscuit, una maceta con baño dorado, una caja de madera maqueada, un marco para retratos y una bandeja.

D. Andrés Cassinello.—Un quinqué de mesa.

D.^a Rafaela Gimenez de Cámara.—

Una licorera de cristal color caramelo, y limpia-plumas de terciopelo bordada en sedas y una bandeja de madera.

El Alcalde.

Como decimos en nuestro artículo, ya tenemos Alcalde, un Alcalde nuevo, flamante, de veinte y seis años y cuya historia política ha comenzado sentándose en el sillón presidencial, que siempre estuvo reservado para los prohombres de la política local.

No somos de los que combatimos ó aplaudimos por sistema ó por compromiso, la verdad nunca estuvo ligada á nuestros labios y por lo tanto hemos de poner de manifiesto en esta ocasión lo que sinceramente pensamos y creemos.

El Sr. Gonzalez Egea, en su vida particular ó privada hasta ahora, fué siempre un joven modesto y afable, sin que sobresaliera ni por sus malas ó buenas condiciones.

Al llegar á ocupar un puesto donde se necesita la experiencia de los años, iniciativas, grandes energías y un especial maquiavelismo político que complaciendo, nunca se tuerza la vara de la justicia, podrá esperarse del todo lo que se le puede pedir á un Alcalde de Almería?

Este es un problema que seguramente lo habrá meditado el Sr. Gonzalez Egea, y su señor padre, jefe de los conservadores.

No creemos en modo alguno, que haya habido tantas aspiraciones para llevarlo á la Alcaldía, en contra de viento y marea, en contra de la misma opinión pública, para á la postre que salga desprestigiado.

El nuevo Alcalde se ha impuesto una misión delicadísima, por que en él han de estar puestos todos los ojos, para censurarle á cada paso ó para aplaudirle. Si consigue esto último, habrá realizado casi un imposible, y podrá salir de la Alcaldía el día de mañana hecho un hombre de prestigio.

Si por el contrario el Sr. Gonzalez Egea, no se reviste de energías, ahuyentando cuantas imposiciones se le hagan, no demuestra una gran actividad, un plausible deseo por reformar y embellecer á Almería, creemos saldrá completamente desprestigiado.

Los que demostraron un interés decidido por llevarlo á un alto puesto, para que comenzara brillantemente su carrera política, deben tener esto muy presente; porque contentarse con satisfacer el amor propio, no debe ser su única aspiración.

La principal meta de los que lo eligieron y del elegido, debe captarse el aura popular, para que la atmósfera de protesta que se ha formado en contra de su candidatura, se desvanezca ante la realidad de los hechos, únicos que pueden venir á demostrar que son aventurados los juicios que de antemano se están haciendo.

Conque aquí nos tiene dispuesto el Sr. Alcalde á aplaudirle ó á censurarle.

El lo ha de decir.

Viajeros.

Ha regresado de su excursión á Marmolejo y Madrid, nuestro amigo don Mariano Aviñó.

—Ayer marchó á Vera, nuestro amigo el ex-diputado Provincial D. Sebastian Rico.

—De Granada ha regresado el joven Abogado D. Andrés Diaz Galvez.

—Se encuentra en esta capital nuestro apreciable amigo y paisano, D. José Salmeron Amat, dueño de los renombrados baños «La Aliseda», de la Carolina (Jaen.)

—Hoy marchará á Cartagena, donde se hará cargo del mando del acorazado en construcción «Cataluña», el comandante de militar de Marina que ha sido hasta ayer de esta provincia, D. Joaquin Rodriguez de Rivera.

Este nos ha remitido un atento B. L. M. despidiéndose de nosotros, y participándonos á la vez que ha hecho entrega del mando de la Comandancia al nuevo comandante D. Federico Aguilar y Martell.

Deseamos al Sr. Rodriguez de Rivera, como así mismo á su distinguida esposa que le acompaña, un feliz viaje.

Beneficio.

En el teatro Novedades tendrá lugar esta noche el beneficio de la primera actriz de la compañía del Sr. Vico, que actua en Novedades, D.^a Julia Salas, poniéndose en escena el hermoso drama «Mancha que limpia», una de las mejores producciones del Sr. Echegaray (D. José).

La beneficiada, según hemos oido á personas que la han visto trabajar en dicha obra, se distingue mucho, por cuyo motivo esperamos esta noche un triunfo para aquella, añadiendo á esto las simpatías que cuenta en el público.

Las corridas de feria.

Estamos á primero del mes de Julio faltando por lo tanto mes y medio para la celebración de nuestra feria que des de hace varios años ha tomado una importancia grande.

No solamente no se hace preparativo alguno por nuestro Ayuntamiento

para la organización de festejos, sino que los particulares no se unen tampoco para la celebración de las corridas de toros, que no cabe duda es el espectáculo que mas atrae á los forasteros.

La fiesta nacional es la que dá mas animación á las ferias, pues todas las industrias ganan con ella y en caso que no la hubiera, muchos feriantes y particulares dejarían de visitarnos este año.

No creemos que vayamos á quedarnos sin corridas de toros en el próximo mes, pues el comercio es el principal interesado en que aquellas se celebren, pudiendo asegurar que él será quien las organice si ya no hay quien tenga ese propósito.

El tiempo.

Nos quejamos de calor y no comparamos la temperatura que se disfruta en Almería, bien fresca con la que en Sevilla, Córdoba y Madrid, tuesta y quema á sus habitantes.

Aquí, en las habitaciones bajas, el termómetro no llega más que á 27 ó 28 grados como máxima y al exterior en días bochornosos la mayor temperatura es de 30 á 32 grados á la sombra, cuando en las ciudades capitales ha llegado á 40 y mas grados.

Luego tenemos otra inmensa ventaja, la de no haber grandes transiciones, pues la mínima se mantiene de 20 á 22 grados en la noche sin darse el caso de descender á 16 como en Madrid.

Ayer tuvimos al exterior como máxima 29 grados y 21 como mínima.

Constantes hemorragias.

Certifico que hace cuatro años sufría constantes hemorragias, viviendo en un estado de nerviosidad insoportable, sumamente delgado y anémico, mal humorado y sin ninguna disposición para atender á mis obligaciones.

En este estado consulté á muchos médicos de esta ciudad, pero sin obtener ningún alivio para mis sufrimientos que aumentaban día á día, fué entonces que aconsejado por varias personas, tomé las píldoras del Dr. Heintzelmann, pidiendo constatar al poco tiempo que alternando el uso de la antidiapépticas con las ferruginosas, se acentuaba cada vez más una mejoría notable en mis crueles padecimientos.

Hoy me encuentro fuerte, con excelentes disposiciones para el trabajo y en condiciones de exponer por medio de estas líneas mi agradecimiento público al Dr. Heintzelmann por la cura que ha realizado en mi persona con sus notables medicamentos, que aconsejo de utilizar á las personas que padezcan de idénticas dolencias.—Juan L. Goycochea.—(Firma legalizada.)

Precio del frasco 3'90 pesetas, Agente en Almería, D. Juan Vivas Perez.

Recargo.

Desde hoy satisfarán los títulos académicos un aumento de 10 por 100 como recargo de guerra.

Desgracias.

En el hospital de La Unión (Murcia) han ingresado los siguientes individuos naturales de esta provincia:

José Carbonell Pelayo, de 30 años de edad, casado y natural de Illar, en estado gravísimo, con muchas contusiones en todo el cuerpo, producidas por una enorme piedra desprendida en la mina «Catacumba», y Juan Sanchez Lloves, de 35 años, casado y natural de Oria, herido en la espalda por una piedra desprendida de la mina «Vulcano».

Subasta.

Por haber quedado desierta la primera, se ha anunciado para nueva subasta que tendrá lugar el día 10 del actual, la impresión y publicación del «Boletín oficial» y de las listas electorales de todos los pueblos de la provincia.

Adelante.

En el ministerio de Fomento se resolverá pronto la exposición presentada por los Diputados y Senadores, sobre la pronta terminación de la línea de Murcia á Granada, de la que ya nos ocupamos oportunamente.

Donativos.

Nuestro estimado amigo y paisano D. José Casas, nos ha remitido diez ejemplares de su bien escrita obra «El auxiliar del escritorio» para que se las entreguemos al Director de la Escuela de la Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital, con el fin de que sean distribuidas entre los alumnos que mas se hayan distinguido por su aplicación en el presente curso.

También el Sr. Casas nos ruega que avisemos á la Junta de señoras, para que esta se sirva recoger un regalo que hace para la Rifa de Beneficencia del Colegio de Santo Domingo.

Cierre de cuentas.

En las oficinas dependientes del Estado, se están practicando las operaciones para el cierre de cuentas de haber finalizado el año económico.

Con este motivo los funcionarios de

dichas oficinas trabajan en horas extraordinarias.

Actividad.

Nos dicen de Alhamedilla que es grande la actividad impresa á los trabajos de la línea de Linares á Almería entre aquel pueblo y el de Quesada.

Citaciones.

El Juzgado de Baza llama á la procesada Francisca Maldonado Santiago (a) Media lengua, vecina de Albos, para responder á los cargos que le resultan en causa que se le sigue por hurto.

—El de Velez Rubio, llama á Domingo Perez Bernal, natural de Fortuna, de oficio pañero, para que se presente á prestar declaración en causa que se le instruye por estafa.

—El de Sorbas, llama igualmente á Juan y Manuel Guerrero Haro, naturales de aquella villa, los cuales se hallan procesados por el delito de hurto.

—El Juzgado militar de Manzanillo (Cuba), llama también al soldado del Batallón Unión Peninsular número 2, Francisco Expósito Lopez, natural de Almería, y al que se le sigue expediente por el delito de deserción.

Cuadro premiado.

Nuestro amigo y paisano el conocido pintor D. José Diaz Molina, ha sido premiado en la exposición de Bellas Artes recientemente celebrada en Madrid, por su magnífico cuadro titulado «Un mendigo de Guadix».

Reciba el laureado artista nuestra más cordial enhorabuena.

Escribanías vacantes.

La «Gaceta» ha anunciado la provisión de examen de las siguientes escribanías de actuaciones pertenecientes á la Audiencia territorial de Granada:

La de término de Baeza; las de ascenso de Albuñol y Alcalá Real; las de Torrox, Gaucin, Mancha, Real Iznaflor, Orgiva, Orce, Montefrío, Colmenar, Gergal, Canjajar y dos en Ugijar, todas de entrada.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas dirigidas al presidente de la Audiencia territorial, dentro del plazo de 20 dias con expresión de la escribanía ó escribanías que soliciten y el orden de preferencia en su caso.

Los ejercicios de examen empezarán el día 20 de Setiembre próximo.

Movimiento de población.

Durante el mes de Junio, que terminó ayer, ha habido en esta capital 95 nacimientos, 145 defunciones y 25 matrimonios.

Telégrafos.

Desde hoy rige el Reglamento Internacional revisado recientemente y en el que se introducen varias modificaciones de interés para una plaza comercial como la nuestra.

Hay variación en tasas, entre que figura Inglaterra 0'35 la palabra; Dinamarca 0'32; Noruega 0'44; Rumania 0'34; Suecia 0,36; Tripoli 0,78.

Admite además para los extraeuropeos las palabras con el máximo de quince letras.

No consiente el uso de letras ni números romanos para los telegramas cifrados.

Admite el propio pagado el acuse de recibo por correo y otros.

Por último, las tasas internacionales de uno y otro régimen se percibirán con arreglo al franco en vez de la peseta.

Nuevo Ayuntamiento.

Hoy celebrará la sesión inaugural el nuevo Ayuntamiento, con objeto de dar posesión á los nuevos concejales.

En esta sesión se procederá, según la ley ordena, al nombramiento de los tenientes alcaldes, síndicos y demás cargos, al señalamiento de los dias de sesiones ordinarias y, por último, á la fijación del número de comisiones que han de funcionar durante el próximo bienio, y al número y nombramiento de los vocales que las formarán.

También tomará posesión el nuevo Alcalde D. Antonio Gonzalez Egea, cuyas órdenes de nombramiento han venido en el correo de Madrid de hoy.

Concierto.

Bajo este epigrafe dice lo siguiente «El Acocitano», de Guadix, referente á nuestro paisano el célebre guitarrista D. Luis Soria, que con mucho gusto trasladamos á nuestras columnas:

«Por la prensa de Almería tenemos noticia de los conciertos que en los teatros de aquella ciudad han dado los señores D. Luis Soria y su hijo Conrado. Hoy, que ya les hemos escuchado nosotros, podemos asegurar que las alabanzas que la prensa almeriense les dedicaba son justísimas, por responder exactamente al mérito singular de aquellos distinguidos artistas. Ambos hacen prodigios de ejecución; saben ajustar la armonía á la melodía con precisión matemática, y dicen las obras musicales de su escogido repertorio con el acierto y la expresión que pudieran los mismos autores de ellas exigir, tanto en la guitarra y la bandurria, como en la «guitarpa», precioso instrumento inventado por el Sr. Soria, y que

si en los sonidos intermedios y agudos acusa el timbre simpático de la guitarra, admirablemente perfeccionada en claridad e intensidad de voces, hace recordar en los sonidos graves las puras vibraciones del arpa. Es tan propio ese instrumento para una góndola de Venecia, como para un patio de Sevilla. Reciba nuestros plácemes el señor Sorria que lo ha inventado y construido.

Entre las obras que escuchamos, merecen la preferencia de nuestros aplausos el cuarteto de «Rigoletto», la sinfonía de «Norma» y la «Serenata Española» de Albeniz.

Si se une el deleite en que inundan el alma tan inspirados artistas con la agradable temperatura del local en que se verificó el concierto de antes de anoche, que es el teatro de verano del Círculo Católico de Obreros, no es de extrañar que consignemos aquí juntamente con nuestros espontáneos aplausos, el vivo deseo de que se repitan las gratas audiciones de la noche del 25.

Nos alegramos.
En la causa instruida el año anterior contra varios empleados de esta Delegación de Hacienda por denuncia del entonces interventor D. Serafin Cervellera cuya vista pública tuvo lugar en esta Audiencia hace varios días, fueron absueltos el ex-oficial 1.º de la Teneduría D. Francisco Santa Cruz, y el auxiliar D. Antonio Iribarne, por haber retirado la acusación el Sr. Fiscal después de practicada la prueba testifical y documental; y los Sres. Villen y Pelayo, por el veredicto de inculpididad que en su favor dictó el Jurado.

Nos alegramos del feliz resultado que para dichos señores ha obtenido la ruidosa causa que por tanto tiempo estuvo intranquilos.

De Almería a Madrid.
Há breves días estubo en Jaén el Director general de la Compañía de los caminos de hierro del Sur de España, Excmo. Sr. D. Rogelio Inchaurrendieta, practicando las gestiones necesarias para montar un servicio de gran conveniencia para el país.

La citada empresa aspira a establecer, en combinación con el ferro carril, un servicio de carruajes entre Jódar y Guadahortuna, salvando de este modo, en pocas horas, el trozo de línea que falta por construir.

El viaje se hará por la carretera en construcción de Vilches a Almería.

La Compañía dará billetes para todo el viaje, desde Madrid a Almería y viceversa.

De esa manera, no hay que esperar a que transcurran los catorce meses que se necesitan para ultimar los trabajos y abrir por completo la línea a la explotación, para que los viajeros puedan recorrer con economía, rapidez y comodidad la distancia que separa a Almería de Madrid.

Con un corto transbordo, dejando el ferro carril en la estación de Guadahortuna y volviendo a tomarlo en la de Jódar, separadas ambas por muy pocos kilómetros, todo el viaje podrá verificarse en ferrocarril.

Detenido.
La guardia civil de Portman ha detenido en la mina «San Blas», a José Murcia Almendros, de 40 años, viudo, natural y vecino de Berja, como autor convicto y confeso de una herida grave producida con una navaja barbera en la espalda, Sebastian Vidal del Alamo, de 34 años, casado, natural de Alumbres.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Sección recreativa
CASOS Y COSAS.

Dos señoras de alta sociedad visitan un cuarto para alquilar.

Al tratar de precio con la portera, esta le dice:

—El amo desea saber si son ustedes personas distinguidas.

—Pues bien; dígame usted que somos exporteras.

—¿No vé usted qué alegre y decidora está doña Asunción, a pesar de sus setenta y pico de años?

—Sí; es una colección de anécdotas encuadradas en pergamino.

Solución a la charada última: **Molucas.**

JEROGLIFICO.



(La solución mañana.)

Juzgado municipal.
DIA 30.
Nacimientos.
Ninguno.
Defunciones.
Andrés Lucas Alonso.
Casamientos.
Francisco Ortiz Céspedes con Rosa Gutierrez Bueso.

Movimiento de buques
NOTA de los buques entrados y despachados ayer 30.

Entrados.
Vapor «Numancia», de 560 tns., con efectos y 454 pasajeros, de Orán.
Id. «Grao», de 1.488 tns., con carga y 14 pasajeros, de Málaga.
Laud «Pepita», de 45 tns., con lastre, de Garrucha.
Vapor «Cabo Palos», de 1.697 tns., con mercancías y 21 pasajeros, de Cartagena.

Despachados.
Vapor «Cabo Palos», de 1.697 tns., con carga y 21 pasajeros, para Málaga.
Id. «Grao», de 1.488 tns., con carga, para Alicante.
Laud «Pepita», de 45 tns., con mineral, para Garrucha.
Pailebot «Dolores» de 49 tns., con id., para id.

El preservativo verdaderamente eficaz infalible de todos los males dentario es el LICOR DEL POLO DE ORIVE. Este popular dentífrico nacional cura todas las enfermedades de la boca. Pero mejor es preservar que tener que curar. De venta en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas.—En Almería, Farmacia de Vivas Pérez.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial
De la mañana.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 30, 10 m.

En el sorteo de la Lotería Nacional que acaba de celebrarse, han resultado premiados los números siguientes:

Premio mayor con 100.000 pesetas numero,

29.600,

en Kuelva.
Segundo premio, con 40.000 pesetas,

46.175.

Tercer premio con 20.000 pesetas,

4.589.

Cuarto premio, con 10.000 pesetas,

42.418.

Quinto premio con 5.000 pesetas,

47.058.

Con 1.000 pesetas los números,

42.471, 14.243, 32.404,

20.939, 3909, 44.826, 24.118,

39.187, 19.526, 12.801 y

10.245 (os dos últimos en Almería)

Además corresponden 99 aproximaciones de 300 pesetas cada una para la centena de los cinco premios mayores; dos idem de 1.500 para los números anterior y posterior del primer premio; dos idem de 1.000 pesetas para los del segundo; dos idem de 750 para los del tercero; dos idem de 500 para los del cuarto, y dos idem de 400, para los del quinto.

Telegrama oficial.
Madrid 30, 2 m.

Se acaba de recibir en el Ministerio de la Guerra un telegrama oficial de Cuba dando cuenta el General Ahumada de las noticias que ha recibido sobre la sorpresa que recibieron los voluntarios en las Lajas y que tanto ha preocupado la atención pública.

El general Ahumada dice que dicho desastre carece de importancia, pues el convoy fué sor-

Baños de Fuensanta.

Adquirida la propiedad de estas aguas y del establecimiento por la Srta. Maximina Peón Moreno, se complace su nueva dueña en hacer presente al público que pueden utilizarlos, los que necesitan de sus saludables efectos sin que por ello tengan que abonar derechos de ninguna clase.

Para más informes y detalles, pedirlos a D. Cesáreo Peón Moreno, en su domicilio calle Real 9, Almacén del Candado, Almería.

prendido y macheteados los voluntarios por no tratar estos de defenderse.

Dice que no hay cuidado pues en la provincia de la Habana hay suficientes fuerzas para perseguir y exterminar a los grupos locales de rebeldes que merodean por toda ella.

Naufragio.
(A las 11 m.)

Telegrafian de Aden diciendo que cerca de Socotria, se ha ido a pique el vapor «Aden».

En el naufragio pereció casi todo el pasaje y mayor parte de la tripulación y toda la oficialidad.

Humores.
(A las 12 m.)

A consecuencia de haberse hoy propagado rumores insistentes diciendo que el Gobierno sabia ya oficialmente que se hallaba herido gravemente el generalísimo de los insurrectos Máximo Gomez, he recorrido los centros oficiales y en ellos, en contra de dichos rumores no se sabe nada oficialmente a pesar de la insistencia con que viene circulando dichas noticias.

Los rebeldes de Filipinas.
(A la 1 t.)

Varios despachos telegráficos que se acaban de recibir de Filipinas, dicen que los insurrectos que unidos estaban acudidos por Aguinaldo se han subdividido en estos últimos días en pequeñas partidas, internándose en la espesura de los montes, tratando de dificultades con esta nueva división la constante y tenaz persecución de que son objeto por parte de nuestras tropas.

Declaraciones.
(A la 1-10 t.)

El nuevo embajador de los Estados Unidos en Madrid, ha declarado que es completamente inexacto que haya autorizado él a los laborantes para que pusieran su nombre en las listas de sus juntas.

Mr. Woolford, dice que él ha modificado por completo sus ideas acerca de la vida y hechos de los insurrectos de la Isla de Cuba, llegando a comprender lo injusto de sus pretensiones.

Los yankees.
(A las 3 t.)

Se acaban de recibir despachos telegráficos de la isla de Cuba, con carácter oficial de que se han descubierto en New York a un número considerable de partidarios de los insurrectos los cuales estaban recaudando fondos que dedicaban a comprar armas y municiones presentando y explotando la caridad pública, diciendo que dicho dinero se destinaba a comprar medicinas y vendajes para todos los heridos de la campaña de Cuba.

De la noche.

Viaje del Gobernador de Almería.—Disgustos y comentarios.

Madrid 30, 8 n.
Pasado mañana marchará a Asturias el Gobernador civil de esa provincia Sr. Muñoz, teniendo propósitos de regresar a Almería, dentro de diez ó doce días.

Al Sr. Torres Cartas dicen que le ha contrariado mucho se ha-

Vapor Grao
Saldrá de este puerto el día 30 para Alicante, Valencia, Barcelona, Cete y Marsella.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario Luis Campos.

Vapor Nuevo Valencia
Saldrá de este puerto el día 1.º de Julio para Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, San Felin de Guixola, Palamos, Cete y Marsella.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Luis Campos, V.º del Mar número 1.

BOTICA CENTRAL
DE
don José Perez Lopez.
Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales. Específicos. Aparatos, etc.
SERVICIO ESMERADO Y ECONOMICO.
15 —REAL— 15
Almería.

La Unión y el Fénix Español
Compañía de seguros reunidos.

Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, 1 (Paseo de Recoletos).
GARANTIAS.
Capital social efectivo. Ptas 12.000.000
Primas y reservas. . . . 44.028.645
Total. 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA.
Seguros contra incendios.
Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 64.650.087,42.
Seguros sobre la vida.
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las *Dotales*, *Rentas* de educación, *rentas vitalicias* y capitales diferidos a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.
Sub-director en Almería: D. Salvador Romero

Sal de Roquetas.
Se realizan las existencias que quedan a 60 céntimos el quintal y en partidas de 100 en adelante a 50.
Diríjense a D. Eduardo Cejudo, Plaza de Santo Domingo.

Se alquila un piso bajo, calle Ojiso Obará, 30 darán r. r. r. r.

No más dolor de muelas
Se calma en el acto usando el *Licor Odontológico-Universal* preserva la dentadura de la caries y la destruye si la hay evita las fúlxiones y flemones, ataca el escorbuto y hace desaparecer la fetidez del aliento ya provenga de la caries, del estómago ó del uso constante del tabaco. Se expende a 6 reales frasco en las farmacias de D. José Quesada, Puerta de Purohena y D. Antonio Fernandez, call Real.

Huevas DE ATUN
a 3 pts. libra se han recibido.
Unico depósito del riquísimo rhum Mariel.
LA INDEPENDENCIA,
Blasón 8.

BOLSA.
4 por 100 interior, 65-60.
4 por 100 exterior, 82-15.
4 por 100 amortizable, 78-50.
Londres a la vista, 00-00.
Paris a la vista, 30-15.

Los Sres. Canalejas y Villaverde—Separación de sus partidos.
(A las 10 n.)

El popular periódico el «Heraldo de Madrid», confirma en su número de esta noche, la separación del ex-ministro señor Canalejas, del partido liberal.
También circula el rumor y se da como seguro, la separación del ex-ministro Sr. Fernandez Villaverde del partido del señor Silvela, proponiéndose el primero ingresar nuevamente en los conservadores.

La prensa hace comentarios sobre la evolución de ambos señores.

Noticias de Filipinas.
(A las 11 n.)

Acaba de recibirse un telegrama oficial de Manila dando cuenta que a consecuencia de la erupción desarrollada por el volcan de Maygón, han perecido más de 120 personas.

Añade que los vecinos del pueblo de Gibog, han perdido por igual motivo toda la cosecha, plantío y ganado.—PERPEN.

PIANOS.
ESTELA Y BERNAREGGI
(Proveedores de la Real Casa.)
Premiados en todas las Exposiciones.
Córtes 275 (Barcelona.)
Esta casa reputada como la primera de España, compete hoy con las mejores marcas extranjeras, a las que supera en heratura.
Ventas a plazos desde 6 duros mensuales; cambios, compra y venta de pianos usados, sintonizers, órganos de iglesia, pianos de alquiler y composuras.
PIANOS EXTRANJEROS
de las principales marcas del mundo
Garantías ilimitadas.
Representante en Almería, D. Adolfo Montero, Santo Domingo 7.

HUEVAS DE BONITO
PIZABRO 8.

COGNAC LAMOTHE,

MALAGA (MANZANARES.)

Unico representante en esta provincia, D. Juan Martinez Lucas, Real número 55.

Sangre Pura es la fuente de buena salud.

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito, Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevadera la Vida....

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarpaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarpaparrilla del Dr. Ayer les curó. Mujeres presas de debilidad y cansancio que han tenido que guardar cama, acongojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

CAFE NEVINO MEDICINAL
Nada mas inclemente ni mas activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, sibilancias y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado, y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenos efectos, a 8 y 6 pesetas cada una. Se venden por correo a todo punto.
Doctor Morales, Carreras, 39. Madrid.
En Almería, farmacia de Vivas Perez.

No más reumatismo.
En el balneario de El Becevo, se dan baños de 8 a 12 de la mañana, de agua de mar templada.
Consultar con el Doctor.

CHOCOLATES Y CAPES
DE
LA COMPANIA COLONIAL.
Tapioca. —Tés.—37 recompensas industriales.
Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montero 3, adrid.

Optica francesa.
Tiendas 2.—Almería.
Surtido completo en anteojos de larga vista; idem para campo y marina; idem para teatro, de todas clases, microscopios sencillos; idem compuestos para ve la trichina y la filoxera otros insectos y bjetos microscópicos, para reconocer la moneda y minerales; para la botánica. Barómetros metálicos y Aneroides; de bolsillo para medir alturas, con brújula y termómetro. Pantómetros completas y modernas; id. sencillas con brújula y en ella; certabones con y sin brújula cadenas de Agrimensor de 10 y 20 metros; decímetros, cinta de acero, a 15 pesetas una. Cintas metálicas inglesas de clase especial superior, de 10, 15, 20, 25 y 30 metros id. en cajas de metal clases regulares, de 10, 20, 25 y 30 id. Brújulas nivelantes; id. aplanadas; idem grafómetros; niveles de aire de muchos precios; id. de rectificación y regulado y nueva cubeta llamado Lenoir; id. de id. de latón y cobre, a veintidos y 45 reales en uno. Gran surtido de brújulas de setetas geológicas; id. con pinulas y otras muy honitas, de la forma de un reloj de bolsillo. Lentes de mano de mucho aumento, de distintos precios. Tinta china, en barritas y desleída, clase superior é inferior. Pastillas de colores. Es tuches de matemáticas en cajas de madera id. de cartón. Juegos de plantillas Reglas de varios largos graduadas y sin graduar; cuadrantes; reglas de cálculos id. de curvas, dobles y triples decímetros y de 6 escalas en una. Estereoscopos y vistas; linternas mágicas; tiralíneas, bigoteras, platillos. Metros de madera, ballena, hueso y marfil. Compases de empara y de cobre; id. de reducción. Mapas geográficos y atlas de 23 mapas. Miras parlantes y de tablilla. Pasa licoras, vinos, mostos, lejías, vinagres, leche. Densímetros, Alcohómetros de Gay Lussac y Cartier; ácidos, ácidos y otros muchos. Especial surtido de plumas de acero. Lapices, portaplumas, y pluma. Pinceles para aguada. Gafas y quevedos de todas clases para vistas cansadas, miopes vistas retraidas y otras vistas operadas. Idem para las vistas más delicadas enfermas. Armasones de todas clases en oro, de 9, 12, 14 y 18 quilates plata sobre dorada, níquel, acero, concha y búfalo. Aparatos eléctricos. Se gradúan las vistas con el gradador y se hacen las composturas de óptica.
En ade. Berdud Jod.

UNION MARINE
Insurance Company, Limited
COMPANIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS y de transportes fluviales y terrestres.
Fundada en Liverpool en 1863 y establecida legalmente en España desde 1891.
Capital. Ptas. 32.700.000
Fondo reserva. 7.500.000
Fondos invertidos 16.001.826
Esta Compañia tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.
Dirección de la Sucursal de España: calle Alcalá, 23, Madrid
Agencias en los principales puertos y capitales del mundo.
Delegados en Almería: Sres. Spencer y Roda.

LA CHINA
12 CALLE REAL 12
Nuevo establecimiento de tejidos abierto al público a primero de Mayo
Surtidos nuevos y del mejor gusto para trajes de señoras, caballeros y niños.
Dos mil pasetas de regalo a los compradores divididos en seis lotes de 250 a 500 pesetas uno.
Pañerías, sedas, lanas, batistas, percales, pasamanería, enojjes, adornos, holanes y lienzos, hilo y algodón, quitasoles, paraguas, sombrillas, cuellos, puños, corbates é infinitad de artículos difícil de enumerar.
Ganga positiva.—Abanicos japoneses de dos y tres pesetas a dos y tres reales uno.
Por cada compra que importe diez pesetas se da un billete con cinco números para el gran regalo de las dos mil pesetas.
VENTAS AL CONTADO. Real 12. LA CHINA.

Lámpara Sol
Incandescencia por medio del petróleo
Luz de mayor intensidad que las de gas y electricidad, exenta de todo riesgo sin interrupción posible. Luz de gran potencia disponible a todas horas. Aseo, comodidad, sencillez y economía. Mecheros y manguitos (camisillas) para gas de todos los sistemas conocidos, y tubos de Mica y de cristal de todas clases.
Para el uso y adquisición de estas lámparas y demás aparatos, darán instrucciones en el taller de armero de Sebastián Lopez y Sobrino, calle de Granada núm. 19.

Profesor Broca
IDIOMAS.
LA PERLA ANTI-ESTOMACAL
DEL DOCTOR DELGADO
cura los padecimientos DEL ESTOMAGO.
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburra, disenteria y an general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al autor.
Depósito: Sevilla, El autor, farmacia Globo, Tetuan 20.
Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, P. del Principe.
Precio de cada frasco 24 reales.

FAJAS
Dña. Carmen Aguilar, profesora en la construcción de fajas medicinales para señoras, con motivo de enfermedades de la matriz, exento de abdoemen, vientres duros, colicos y abortos, autorizada por los facultativos de esta ciudad y los de Sevilla.
Se construyen desde dos duros adelante con la mayor perfección en la Carrera número 2.

EL RABIOSO DOLOR
DE **MUELAS CARIADAS**
pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el **NIBAF SERDNA**
(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carne comunica al aliento.
De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Almería, farmacia de D. Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Dos pesetas bote.

RELOJERIA
FERRER Y FONT,
calle de las Tiendas número 6.
(40 AÑOS DE EXISTENCIA).
Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojeria un completo surtido de relojes de pared y de despertadores, relojes de bolsillo, de níquel y acero, roscafé de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á todos económicos.
Se siguen haciendo como clase de composturas, por difíciles que sean garantizando la exactitud de cada una de ellas.

INCANDESCENCIA POR GAS Y PETRÓLEO.
Mecheros de camisillas de todas clases.
Precios del mechero completo instalado.
Machero Boston desde 8 á 20 ptas. | Machero St. á 7 50 pesetas.
" Halifax " 6 50 á 15 " | " Félix á 5 "
Manguitos ó camisillas de la mejor calidad para todos los sistemas de mecheros, á 2 pesetas.
Sebastián Lopez y Sobrino.
GRANADA 17.

FALTA DE FUERZAS
EL HIERRO BRAVAIS
representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente en el sangre, se ocasiona el nacimiento de fuerza al organismo, se enriquece los tejidos. Hacerse tal vez se debe á las células de la nutrición.
Se vende en todas las Farmacias. Precio: 60 y 42.50 pesetas. París.

PILDORAS Y JARABE
de **BLANCARD**
con Ioduro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Optilacion, la Escrófula, etc.
Esijase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en París.
Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr.25; JARABE, 3fr.

LA ELEGANCIA
JUANA NAVARRO
Corsés á medida sin competencia. **FAJAS HIGIENICAS.**
Umbilicales, matriz, sobreparte y para reducción del vientre, que raduras de ingle y ombligo, hechas á medida. Últimos adelantos. Especialidad en corsés de cuero para torceduras del espinazo y toda clase de aparatos para quebre duras.
RICARDOS, 8 (perdonas de San Pedro)

Alambre galvanizado superior para parras.
Sulfato de cobre garantizado
Sulfato de hierro (caparrosa)
Puntales de hierro
Duelas de roble
ARCOS para barridas.
Abonos minerales
Precios económicos.
Thomas Morrison y Comp
66—Pesadores—66.
ALMERIA

A los agricultores
Los guanos ó abonos minerales de la Compañia Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.
Ocho años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales tomaron parte.
Se remiten gratis cartillas y prospectos.

CAMAS DE HIERRO.
Se acaba de recibir un magnífico surtido de este artículo á precios en competencia.
En el depósito de muebles de rejilla que tiene esta casa se han recibido nuevas existencias.
Establecimiento del León
DE UBALDO ABAD,
TIENDAS 33

HUEVAS DE BONITO
PIZARRO 8.

Guano humano.
Especial para toda clase de cultivos, á a pesetas los 100 kilos, Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián.